

## I TAPACHULA

# Diputados federales recorren la Frontera Sur

**:: DIPUTADOS FEDERALES, MIEMBROS DE LAS COMISIONES** Especial de la Frontera Sur Población, Fronteras y Asuntos Migratorios del Congreso de la Unión, iniciaron en Chiapas una gira de tres días por estados fronterizos con Guatemala, para conocer los problemas de la Frontera Sur para implementar acciones de solución desde la Cámara de Diputados.



Legisladores visitaron la Frontera Sur.

MARTÍN CLEMENTE  
EL SIE7E

La gira de los 16 legisladores comprende además los estados de Tabasco, Campeche y Quintana Roo, dio inicio en el municipio de Tapachula, donde los diputados observaron las condiciones de la Estación Migratoria Siglo XXI del Instituto Nacional de Migración (INM). Enseguida arribaron al puente Rodolfo Robles y el puente Suchiate 2, en el municipio de Suchiate, donde dieron cuenta de los mecanismos de importación y exportación de mercancías desde este punto.

Por la tarde, visitaron la Casa Roja en Frontera Talismán, donde atestiguaron el procedimiento que pasan los centroamericanos para obtener los pases de visita a nuestro país, ahí el Delegado del INM, Huberto Izar Domínguez, explicó que en este recinto es donde más formas migratorias se expiden en todo el país, por lo

que recaló ante los diputados la importancia de la Casa Roja para atender a los visitantes. El Presidente de la Comisión Especial de la Frontera Sur, Juan Carlos López Fernández, indicó que el objetivo del recorrido es obtener un diagnóstico preciso y real de los problemas que enfrenta esta frontera y presentarlo en la Cámara de Diputados para discutir soluciones, entre ellas, que se destinen mayores recursos para diversos rubros como migración, comercio y seguridad.

"Son cuatro entidades las que visitaremos, Chiapas es la primera, por ser la de mayor tamaño, la de mayor problema y en donde nosotros como diputados federales tenemos que estar pendientes de lo que aquí acontece", expresó. Añadió que por fortuna se ha observado la disposición de los gobiernos estatal y federal para coordinarse y enfrentar los temas de la frontera. Mientras tanto, la diputada Norma Leticia Salazar Vázquez, Presidenta de la Comisión de Po-

blación, Fronteras y Asuntos Migratorios, dijo que la participación de esta comisión obedece a invitación que hiciera la Frontera Sur para sumarse a las acciones en beneficio de esta región. Insistió que esas acciones comprenden desde aspectos jurídicos hasta el mejoramiento del presupuesto para el próximo año. Finalmente, el diputado Federal Carlos Martínez precisó que esta gira a la que se sumaran dos senadores concluirá en Tenosique, Tabasco.

Como invitado especial por ser de esta región, dijo que se busca además implementar políticas públicas que permitan mejorar el trato de los migrantes a través de una nueva ley de migración, para simplificar los trámites administrativos de los hermanos centroamericanos, de igual forma mejorar aspectos de Derechos Humanos, dar mayor fluidez al tránsito de mercancías y contrarrestar el paso informal de la misma, para aminorar las diferencias de una frontera Norte con la frontera Sur.

## I TUXTLA

# Realizan foro sobre "GRAFFITI"

**:: DESTACA INTERÉS DEL AYUNTAMIENTO** por habilitar espacios para la pinta de dibujos, letras e imágenes de hiperrealismo y figuras características de este tipo de expresión artística.

EL SIE7E

**CON LA FINALIDAD** de que los jóvenes tuxtlecos dispongan de mayores espacios para expresar diversas formas de arte, la Secretaría de Desarrollo Social lleva a cabo el foro denominado "Graffiti, situación actual en Tuxtla Gutiérrez", que dio inicio ayer en las instalaciones del salón Pañuelo Rojo del Ayuntamiento capitalino. La titular de la dependencia, Laura León Carballo, destacó el interés del presidente Jaime Valls Esponda, por habilitar espacios para la pinta de dibujos, letras e imágenes de hiperrealismo y figuras características de este tipo de expresión artística. Indicó que el objetivo de este esfuerzo de construcción colectiva, es definir la problemática del graffiti y delinear alternativas creativas que permitan la convivencia armónica y expresión de las ideas en los espacios públicos y privados. Durante dos días, agregó, se abordarán temas, como: El graffiti como elemento de expresión artística, La perspectiva social y académica, Conducta del arte ur-

bano, El graffiti en el ámbito nacional e internacional, La responsabilidad de los programas de estudios de los niveles medio y superior con expresión artística, Estado de Derecho y Seguridad pública en el tema del graffiti. Asimismo, León Carballo agradeció la participación de más de 60 jóvenes de las escuelas de Artes y Psicología de la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (Unicach), así como de padres de familia a quienes reconoció su interés en este tema.

Asimismo, informó que el próximo 29 de marzo se dará a conocer al ganador del Concurso de Dibujo en Graffiti "Mural Bicentenario", que recibirá como premio la cantidad de 25 mil pesos y su propuesta será desarrollada en el muro exterior de las nuevas instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad.

La titular de Desarrollo Social Municipal, comentó que el propósito de este concurso fue el que los jóvenes tuxtlecos plasmaran a través de dibujos en graffiti, la historia de Chiapas, la Independencia y la Revolución.



Participantes en el foro sobre graffiti.

## VISITARON LA ESTACIÓN MIGRATORIA

# Diputados federales recorren frontera Chiapas-Guatemala

Buscan conocer las problemáticas para gestionar más recursos



**LOS DIPUTADOS** recorrieron diversos puntos torales de la frontera ubicada en territorio chiapaneco.

## EFRAÍN RAMÍREZ

CORRESPONSAL/NOTICIAS

**F**rontera Talismán, Tapachula.- La frontera sur es una frontera que le hacen falta muchas cosas, por lo que se trabaja en seguridad, salud y atención de los migrantes, mismos que se constata con la comisión de 16 diputados federales, aseguró la presidenta de la Comisión de Población y Asuntos Migratorios y Fronteras, dijo Norma Leticia Salazar Vázquez.

Los diputados recorrieron la frontera México Guatemala y visitaron la Estación Migratoria Siglo XXI, los puntos

fronterizos de Suchiate I y II y la frontera de Talismán, además sostuvieron reuniones relacionadas con el comercio internacional y de seguridad en Puerto Chiapas en las instalaciones de la Secretaría de marina, en donde señalaron que en las acciones a diagnosticar está la situación real de la frontera para que se dé solución a la problemática a través de presupuesto y acciones.

Los diputados federales en su recorrido, por la mañana estuvieron en las instalaciones de la Estación Migratoria Siglo XXI, tras sostener una reunión con las autoridades de esa institución se dirigieron al Puente Rodolfo Robles

de Suchiate, recorrieron las instalaciones de las dependencias que allí se ubican, después estuvieron en el otro puente conocido como el Suchiate II, cuya función principal es el trámite y tránsito de exportación e importación.

Otro punto reconocido fue la Casa Roja del INM; allí testificaron la entrega de documentos migratorios, conocieron parte del proceso y recorrieron las instalaciones del Puente Talismán que comunica a esta localidad con El Carmen, Guatemala, fueron testigos del tráfico de mercancías que de manera legal se da por debajo del puente, finalmente caminaron hasta territorio guatemalteco.

Salazar Vázquez, presidenta de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, expuso que ellos participan a invitación de la Comisión Especial de la Frontera Sur, conocer la situación de Chiapas y dijo que tenían una percepción muy distinta, "es otro mundo" afirmó, la intención es sumarnos a los trabajos de la Comisión Especial.

"Haremos un recorrido para conocer físicamente, platicar con las autoridades y poder desde la Cámara de Diputados, no sólo acciones jurídicas, sino trabajar en el presupuesto del próximo año en esta frontera a la que

hacen falta muchas cosas y que se tiene que fortalecer, se tiene que determinar un presupuesto considerable por la situación que impera".

El presidente de la Comisión Especial de la Frontera Sur, Juan Carlos López Fernández, dijo que el objetivo fundamental es conocer la frontera sur, diagnosticarla, sus problemáticas, tanto en Chiapas como en los otros estados y poder convencer a la Secretaría de Hacienda y a sus compañeros de la suma de voluntades para que la Frontera sur tenga recursos para puentes, caminos, vías férreas, temas de salud y educación entre otros.

# El IEJ previene a los jóvenes de adicciones

De acuerdo con la Secretaría de Salud, Chiapas se encuentra por debajo de la media nacional en cuanto a este mal durante el 2009

## COMUNICADO

Con el objetivo de orientar a los jóvenes con respecto a las consecuencias que trae el uso de sustancias ilícitas, el Instituto Estatal de la Juventud llevó a cabo a lo largo de la semana múltiples eventos, cursos y talleres relacionados con la prevención de adicciones.

El primero de los cursos se llevó a cabo en las instalaciones de la sala "Carlos Fuentes" de la Biblioteca Central de la UNACH en la capital del estado; en donde se atendió a más de 250 jóvenes de diferentes facultades y se contó con la participación de la Secretaría de Salud, a través de las unidades médicas del Centro de Atención Primaria en Adicciones, así como las asociaciones civiles: Cuidemos Chiapas A.C., Juventud Vive en Movimiento A.C., entre otros.

Así también, se llevó a cabo una plática de prevención de adicciones, salud sexual, prevención del contagio de VIH-SIDA y el uso correcto del con-

dón masculino y femenino en la Telesecundaria no.236 en la comunidad del Hulzahal del Municipio de Tonala.

Estas acciones, sin duda, son de mucha importancia tanto para la juventud urbana como en la rural pues las adicciones no discriminan a nadie, eso lo sabe el Instituto Estatal de la Juventud y es por eso una de las prioridades es dar a los jóvenes orientación sobre estos temas que cada vez están más presentes entre la sociedad, y de esta manera se logra prevenirlos y alertarlos a tiempo.

Al respecto, de acuerdo a información emitida por la Secretaría de Salud durante el pasado 2009, Chiapas se encuentra por debajo de la media nacional en cuanto a adicciones y de acuerdo con los resultados arrojados por la 5ª Encuesta Nacional de Adicciones, desglosados por entidad federativa, la problemática de consumo de tabaco, alcohol y drogas en el estado de Chiapas es baja.

En dichas pláticas y talleres, otro de los puntos importantes que fueron resaltados, es que en el estado de Chiapas la mayor parte del consumo que hacen los jóvenes es experimental, es decir, experimentan con la sustancia pero no son adictos, por lo tanto no se considera que tengan un problema de salud, aunque son atendidos de manera preventiva.

De cualquier forma, no deja de preocupar al Gobierno de Chiapas y al Instituto Estatal de la Juventud el problema de adicciones en la entidad, y se están desarrollando acciones con el objetivo de atacar esta situación que es latente en cualquier sociedad.

De manera especial, el Instituto Estatal de la Juventud considera que trabajar con la población juvenil, requiere todo el esfuerzo por dotar tanto a los jóvenes como a sus padres, de mejores estrategias para enfrentar o prevenir la situación y tener mejores oportunidades de vida.



**SE LLEVARON A CABO** pláticas y talleres en el curso Previniendo adicciones a favor de la juventud.

**FRONTERA TALISMÁN** ♦ Buscarán agilizar trámites y disminuir el tráfico de mercancías.

# Diputados hacen recorrido para diagnosticar contexto

♦ Ramón García • CP Diputados federales, miembros y titulares de la Comisión Especial de la Frontera Sur y de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, visitaron la Estación Migratoria y los puntos fronterizos de Suchiate y Talismán.

Asimismo sostuvieron reuniones relacionadas con el comercio internacional y de seguridad en Puerto Madero y la Armada de México; el objetivo de las acciones, señalaron, es diagnosticar la situación real de la frontera para que se dé solución a la problemática a través de presupuesto y acciones.

La gira de trabajo será de tres días y abarcará las zonas de Tabasco y los otros dos estados fronterizos con Centroamérica.

Las comisiones las presiden el diputado Juan Carlos López Fernández y Norma Leticia Salazar Vázquez e invitado como diputado de la zona, el legislador Carlos Martínez Martínez. En total suman 16 los diputados federales quienes se enrolarán en la gira a la que se sumarán algunos senadores.

Los diputados federales, en su recorrido por la mañana, estuvieron en las instalaciones de la Estación Migratoria Siglo XXI, donde tras sostener una reunión con las autoridades de esa institución se dirigieron al Puente "Rodolfo Robles" del municipio de Suchiate; ahí recorrieron las instalaciones de las dependencias que allí se ubican, después estuvieron en el otro puente conocido como "El Suchiate II", cuya función principal es manejar el trámite y controlar el tránsito de exportación e importación.

Otro punto recorrido fue la "Casa Roja" del Instituto Nacional de Migración (INM), allí testificaron la entrega de documentos migratorios, conocieron parte del proceso y recorrieron las instalaciones del puente "Talismán", mismo que comunica a esta localidad



La diputada Norma Leticia Salazar Vázquez, presidenta de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios. ♦ R. García. CP



En su recorrido constataron las condiciones en las que se mueve todo en la frontera México-Guatemala. ♦ Ramón García. CP

con El Carmen, Guatemala. Los diputados fueron testigos del tráfico de mercancías que de manera ilegal se da por debajo del puente; finalmente caminaron hasta territorio guatemalteco.

En entrevista, la diputada federal Norma Leticia Salazar Vázquez, presidenta de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, expuso que ellos participan a invitación de la Comisión Especial de la Frontera Sur para conocer la situación de Chiapas; dijo que tenían una percepción muy distinta, "es otro mundo", afirmó. La intención es sumarnos a los trabajos de la Comisión Especial.

Haremos un recorrido para conocer físicamente la zona, platicar con las autoridades y poder, desde la cámara de Diputados, no sólo buscar acciones jurídicas, sino trabajar en el presupuesto del próximo año en esta frontera a la que hacen falta muchas cosas y que se tiene que fortalecer; se tiene que determinar un presupuesto considerable por la situación que impera, señaló.

Por su parte, el presidente de la Comisión Especial de la Frontera Sur, Juan López, dijo que el objetivo es fundamental, conocer la frontera sur y diagnosticarla en cuanto a sus problemáticas, esto tanto en Chiapas como en los otros estados y poder convencer a la Secretaría de Hacienda y a nuestros compañeros en la suma de voluntades para que la frontera sur tenga recursos para puentes, caminos, vías férreas, temas de salud y educación, entre otros. Enfatizó que la gira de trabajo a todos los puntos fronterizos de Chiapas y de Tabasco es para lograr más recursos, disminuir la diferencia entre las fronteras y buscar a través de una nueva ley de migración, trabajar en simplificación administrativa para los hermanos centroamericanos y en derechos humanos. ♦

## CLAVES

### ♦ Trabajo

Haremos un recorrido para conocer físicamente la zona, platicar con las autoridades y poder desde la Cámara, no sólo buscar acciones jurídicas, sino trabajar en el presupuesto próximo.

### ♦ Recorridos

Los diputados visitaron las instalaciones de la Estación Migratoria Siglo XXI, donde tras sostener una reunión con las autoridades de esa institución, se dirigieron al Puente "Rodolfo Robles."

### ♦ Invitados

Los diputados inspeccionan a invitación de la Comisión Especial de la Frontera Sur para conocer la situación de Chiapas; reconocen que tenían una percepción muy distinta, "es otro mundo".